

# *Campeños colombianos retienen a 180 soldados en rechazo a la erradicación forzada de plantaciones de coca*

---



Bogotá, 29 oct (RHC) Campesinos cocaleros del municipio Tibú, en el departamento del Norte de Santander, al oriente de Colombia, mantienen retenidos a 180 soldados del Ejército que envió el gobierno nacional para iniciar las labores de erradicación manual de plantaciones de coca.

De acuerdo con medios locales y la Defensoría del Pueblo colombiana, el incidente registrado en una zona rural de Tibú inició el pasado martes ante la negativa de los campesinos de que los militares realizaran labores de erradicación manual de los sembradíos.

La Defensoría informó que junto a las autoridades de la Gobernación del Norte de Santander, han dirigido una comisión a la vereda ORU 7 para garantizar la protección de los derechos humanos de la comunidad y de los soldados, ante la negativa de los residentes a que se erradiquen sus cultivos.

En un video donde aparecen los soldados retenidos en Tibú se detalla que los militares pertenecen al batallón de ingenieros número 30 de la Fuerza de Tarea Vulcano de la Segunda División del Ejército. De momento, la comunidad campesina los mantiene custodiados.

El personero municipal de Tibú, Jhon Ascanio, quien solicitó la presencia del Gobierno de Iván Duque, expresó a *W Radio* su rechazo ante "este tipo de retenciones ilegales", sugirió buscar "alternativas de diálogo" para "una salida negociada" y pidió respeto por la vida e integridad de los soldados.

Ascanio agregó que en la zona están presentes miembros de la Defensoría del Pueblo, de la Personería Municipal, el delegado de derechos humanos de la alcaldía de Tibú y organizaciones sociales, para intentar concretar acuerdos con los residentes.

Los campesinos de Tibú y de la zona rural del municipio Cúcuta, que también pertenece al Norte de Santander, hicieron un llamado urgente a los organismos de control y de derechos humanos, ante el inicio de las "erradicaciones forzadas" que comenzaron el 22 de octubre, razón por la que pidieron la presencia del Ministerio Público, la Fiscalía y la Procuraduría, para evitar una confrontación que pueda generar hechos de violencia.

La Asociación de Campesinos del Catatumbo (Ascamcat), conformada por cultivadores de hoja coca, divulgó un comunicado para instar a los organismos nacionales e internacionales a revisar la situación de los residentes de la región, quienes viven fundamentalmente de la siembra de coca.

Los campesinos recuerdan que ellos han manifestado su intención de "sustituir de manera gradual y concertada" los cultivos "llamados de uso ilícito", para ir hacia una "economía campesina sostenible".

(Russia Today)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/275431-campesinos-colombianos-retienen-a-180-soldados-en-rechazo-a-la-erradicacion-forzada-de-plantaciones-de-coca>



**Radio Habana Cuba**